

D'abord parce que nous ne le pouvons pas et ensuite parce que nous n'avons pas à le fuir. Aucun citoyen au monde, aucun pays, aucune culture, aucun groupe d'entrepreneurs ne nous dépasse. Nous pouvons être aussi bons, sinon meilleurs, que les meilleurs dans presque tous les domaines imaginables. Nous avons eu un moment des difficultés au hockey, mais nous les avons surmontées et nous battons à nouveau les Soviétiques.

Ce que nous pouvons faire dans les sports, nous pouvons le faire également dans les sciences, nous pouvons le faire dans la culture, dans l'entreprise, dans les investissements. Qui sont les plus grands investisseurs étrangers aux États-Unis? Les Canadiens. Qui sont les plus grands investisseurs étrangers en Californie? Les Canadiens. Dans tous les domaines, nous pouvons nous battre contre tous et l'emporter. C'est cela qui est la tradition du Canada. Et c'est conformément à cette tradition que nous avons poursuivi l'accord commercial. C'est la tradition canadienne qui, à notre avis, manifeste ce qu'il y a de mieux dans ce pays et fait de cet arrangement non pas simplement une question de commerce, aussi inéluctable soit-elle, mais aussi une question qui met en jeu l'avenir et la nature de ce pays.